El Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, sanciona la siguiente:

## RESOLUCIÓN Nº 547/2013

## VISTO:

La Ordenanza Nº 2162/2012, y;

## CONSIDERANDO:

Que la norma mencionada crea la distinción de "Antiguo poblador o pobladora de la ciudad de Sunchales";

Que la misma podrá otorgarse a aquellos sunchalenses mayores de 70 años de edad, nativos de Sunchales o que hayan residido en la ciudad al menos 50 años, que se han destacado por su labor, llevando a cabo una amplia actividad en la comunidad, fundando familias pioneras, estando relacionados con el nacimiento y/o el desarrollo de distintas instituciones de bien público u organizaciones no gubernamentales, que de alguna manera hayan favorecido el desarrollo de la ciudad, de la educación, la técnica, la cultura, que hayan asumido una responsabilidad cívica representado a sus conciudadanos a través de valores democráticos, u otras que el Concejo Municipal determine;

Que instituciones y vecinos/as se han hecho eco de esta iniciativa presentando los fundamentos que hacen merecedores de este reconocimiento a varias personas de nuestra ciudad;

Que la distinción se otorgará por Resolución fundada del Concejo Municipal y consistirá en un diploma de reconocimiento que será entregado por el Cuerpo durante los festejos del aniversario de nuestra ciudad;

Por todo ello, el Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, dicta la siguiente:

## RESOLUCIÓN Nº 547/2013

<u>Art. 1º)</u> El Concejo Municipal de Sunchales distingue como "Antiguo poblador o pobladora de la ciudad de Sunchales" a los siguientes vecinos/as:

Carlos Gabasio: Colaboró en el desarrollo de esta ciudad, dictándose por tal motivo, la Ordenanza Nº 1842/2008, mediante la cual se impuso el nombre de "Carlos Gabasio" a una calle. En 1940 donó al Superior Gobierno de la Provincia, los terrenos para la construcción de

un Hospital Rural, actualmente ocupados por el Hospital Almícar Gorosito, Comisaría Nº 3, Juzgado de Paz y Parque Urquiza. Durante más de 30 años, facilitó sin cargo a la Escuela Técnica Nº 7 el edificio para su funcionamiento. En el transcurso de su vida participó y colaboró con numerosas instituciones tales como Sociedad Italiana de Socorros Mutuos, en la que ocupara la presidencia y en la Compañía de Boy-Scouts.

Carlos José Gabasio: Nació en Sunchales y fue escribano público nacional. Se casó con Carmen Graziella de Olazábal, con quien tuvo cuatro hijos: Carlos Julio, Carmen, María Stella y Adriana, nacidos y criados en Sunchales. Fue tres veces presidente de la Sociedad Rural de Santa Fe, ganadero de la zona, fue uno de los fundadores y primer Presidente del Club Unión, al cual donó parte del terreno. Colaboró con la Ganadera de Sunchales y el Banco Rural de Sunchales. Como heredero único de su padre, ratificó sus donaciones para la ciudad.

Eligio Antonio Ghiberto: hombre simple que caminó toda su vida las calles de su Sunchales, que lo vio nacer un 3 de agosto de 1926. Es hijo de Antonio Ghiberto y de Emilia Baldovino, está casado con Elena Bigo y tienen tres hijos Darío, Eduardo y Pablo.

Sus padres se dedicaban al trabajo rural, por eso desde muy temprana edad comenzó a colaborar con su familia. Tal fue la pasión que le despertó el campo, que desarrolló la actividad de productor agropecuario hasta hace muy poco tiempo. La nostalgia no le permite desarraigarse totalmente de la actividad, por eso concurre asiduamente al campo en compañía de algún hijo, nieto, sobrinos o tal vez con amigos que fue cosechando a lo largo de su comprometida vida. Su don de gente, su personalidad extrovertida y su capacidad para integrarse a todas las actividades sociales, fue lo que lo impulsó a una participación generosa y desinteresada en distintas entidades como ser Cooperativas, Tiro Federal (deporte que practicó), colegios, casa del Abuelo Otoño Feliz y como fiel descendiente de piemontés, reúne semanalmente en la Sociedad Italiana de Sunchales, a un grupo de gente interesada en mantener vivo el dialecto de sus progenitores.

Pedro Bortolotti: Nació el 26 de agosto de 1923 en Majano, provincia de Udine, Italia. Llegó a la Argentina cuando contaba con dos años de edad, junto a su madre y hermanos, para reencontrarse con su padre, que ya estaba radicado en este país. Se instalaron en la zona de Suardi y allí pudo aprender el oficio de albañil para llevar el sustento al hogar. Se casó con María Acosta y tuvieron dos hijos: Juan Pedro y Ramona Lucía. Su actividad lo iba llevando hacia donde encontraba trabajo para construir, ampliar o remodelar. Varios pueblos fue recorriendo, siempre con este objetivo, hasta que llegó a Sunchales en 1954, para afincarse aquí definitivamente. Con la experiencia del oficio y la necesidad de una población que iba creciendo, construyó infinidad de casas y el paso del tiempo fue demostrando que todavía en la actualidad Pedro

puede ver intactos los frutos de su labor. Ese fue el norte, la brújula de su camino lleno de esfuerzos: el trabajo. A esta cualidad destacada agregó siempre la honradez, un legado que le dieron sus padres. La protección a la familia y el amor por ella fue y es otro rasgo distintivo de su personalidad. A estas premisas las portó como un estandarte, un blasón que lo distingue cuando ha llegado a los 90 años en agosto, rodeado por hijos, nietos y bisnietos.

Omar Juan Bertoldi: Nació en Sunchales el 24 de octubre de 1930 y vive desde entonces en la ciudad. Desarrolló su vida como trabajador durante 70 años en "La Esmeralda", en donde ingresó como cadete a los 14 años, llegando a ser uno de los propietarios en la actualidad. Fue presidente del Centro Comercial y de la Comisión Cooperadora de la Escuela Carlos Steigleder, consiguiendo e inaugurando luego, el edificio donde hoy funciona. Persona honesta e intachable, todos conocen su hombría de bien. Ha sido un ejemplo con su familia y su actividad laboral.

Alida Natalina Baldovino: Nació el 24 de diciembre de 1914 en Sunchales. Hija de Carolina Fenoglio y José Baldovino. Dicho matrimonio tuvo 14 hijos: 9 mujeres y 5 varones. Alida es la décimo tercera. Hoy cuenta con 98 años. Su vida transcurrió en el campo donde colaboraba con su familia, en los trabajos rurales. Luego, al casarse con Domingo Garrone, se traslada al pueblo. Es madre de Norberto y Enzo, abuela de 5 nietos y 3 bisnietos. Actualmente pasa su tiempo tejiendo y haciendo jardinería.

Norberto Enzo Lattanzi: Nació el 2 de enero de 1936. Concurrió a la Escuela Ameghino y al Instituto Sunchales. Trabajó en la fábrica SanCor como administrativo. Luego se radicó en Córdoba para estudiar odontología. En 1956 debió abandonar los estudios para hacer el servicio militar. Estuvo dos años bajo bandera trabajando en el Ministerio de Marina de Buenos Aires. Luego solicitó su pase a Córdoba y se graduó en 1961. Fue ayudante de cátedra en la Facultad y jefe de trabajos prácticos. Comenzó a desempeñarse en un consultorio instalado en Lanús. En el Hospital Rawson realizó prácticas y luego se trasladó a Sunchales en 1963. Fue ayudante de la Dra. Nolli, la primera mujer odontóloga de la ciudad. Se jubiló en 2002 pero aún conserva el consultorio instalado en su casa. Fue uno de los impulsores del consultorio en el Hospital, inaugurado en 1967. Durante 15 años fue corresponsal de La Capital de Rosario. En 1981, cuando se creó el Museo y Archivo Histórico Municipal, fue su primer presidente, colaborando con el mismo durante 20 años. Integró la comisión "Pro teléfono", colaboró con la comisión fundadora de la Casa del Abuelo "Otoño Feliz", de la cual fue vicepresidente durante varios años. Figuran sus datos en el diccionario bibliográfico "Publicaciones referenciales latinoamericanas", edición 1984/85, bajo el título "Quién es quién en la Medicina Argentina". Los sacrificios de su juventud para llegar a ser un profesional y su participación comunitaria son baluartes que lo distinguen y merecen contarse como ejemplo para todas las generaciones.

Ermelinda Baudino de Pairetti: Nació el 21 de junio de 1921 en el campo. Sus abuelos eran italianos y sus padres trabajaban en las tareas rurales. Cuatro hijas mujeres conformaban la familia y la ausencia de varones hizo que todas se dedicaran al tambo, además de a los quehaceres del hogar. Elaboraban manteca y crema, que vendían en un almacén del pueblo. El ingreso de Ermelinda a la escuela primaria no le dejó buenos recuerdos. En su casa hablaban el dialecto piemontés, lo que dificultaba el aprendizaje y el maestro no tenía paciencia. El aula era apenas un galpón. Cursó en el campo y luego en Ataliva, hasta 3º grado. Radicada en Sunchales, pudo aprender corte y confección en la Escuela Hogar. Siempre cosió para la familia y tejía para las amistades. En 1939 se casó con Juan Pairetti. En alrededor de 1950 se trasladaron al pueblo. Tuvieron un bar y tres canchas de bochas. Estuvieron una década al frente del comercio, luego lo vendieron y su esposo se desempeñó como albañil. Tres hijos coronaron el hogar: Elisia, que falleció hace 19 años, Raúl de 66 años y Juan Carlos, que falleció hace 35 años. Tiene dos nietos y dos bisnietos. Hace 29 años que enviudó. Supo convivir con las pérdidas y fortaleció su carácter. Conoce "a todo el mundo", como ella afirma. Estar a su lado es como contagiarse de historia y de la realidad del presente: sus 92 años irradian dignidad y lucidez.

Argentino Cipolatti: Nació en el campo y al cumplir 80 años publicó un libro con sus memorias. Supo concretar una vida intensa, plena de hechos vigorosos, llena de sueños y de esfuerzos para alcanzarlos. Todo comenzó con su infancia en el campo, colmada de anécdotas felices. El intenso deseo de saber más, de alcanzar otro nivel de estudio, marcó desde el comienzo el derrotero que adoptaría su vida. Pero como no pudo lograrlo buscó la sabiduría por otros carriles. Desarrolló su capacidad en la "universidad de la calle", ya que las puertas de las altas casas de estudio no fueron abiertas para su destino. La juventud lo encontró siempre predispuesto a aprender, a trabajar y ambicionar cada vez algo superior. Aunque se define "común", quien lo conoce o lee su libro, confirmará que Argentino está muy lejos de serlo. El ámbito nacional y más allá de las fronteras fueron escenarios de su quehacer. Desde aquella primera incursión en el Cicles Club del pueblo, numerosas fueron las instituciones que supieron de su labor. Los lazos de la familia aparecen en las páginas de su libro. Argentino pretende comunicarse con los jóvenes invitando a ser creativos, denodados, arriesgados y combatientes. "Gracias a la vida" y "se puede", son dos expresiones suyas que son las síntesis de los que un "hombre común" puede alcanzar.

Ema Palmira Cipolatti de Baldovino: Nació el 1º de abril de 1920 en Humberto Primo, lugar que la vio crecer. Contrajo matrimonio con José Baldovino su compañero en el camino. En el año 1940, con 20 años recién cumplidos se

instaló en nuestra ciudad, lugar que adoptó como propio y que transita hasta estos días. En esta ciudad nació Mirta, su única hija, y Hernán su nieto. Siempre se desempeñó como bordadora, ama de casa, destacándose en las artes culinarias. Ema, con sus 93 años de experiencia, mantiene la esperanza, la fe y las ganas de vivir, intactas.

Dante José De Marco: Nació el 27 de agosto de 1943 cerca de la estancia de Boero. Cursó hasta 2º grado en la Escuela de Egusquiza y en 1951 la familia se radicó en Sunchales. Asistió a la hoy Escuela Savio. Inició los estudios secundarios en Rosario y completó el 3º Año del Ciclo Básico en el Instituto Adscripto Sunchales, actualmente "C. Steigleder" Nº 445. A partir de entonces tra-bajó con su padre, dueño de una empresa de transporte, viajando en los camiones. Nacido en el seno de una familia de principios radicales acompañó a los mayores en la tarea de pegar carteles, cuando cursaba 6º o 7º grado. A los 18 años se afilió. En 1980 comenzó junto a sus amigos militantes a trabajar por la democracia; luego para la campaña de Raúl Alfonsín y en esta ciudad, para el candidato Ezio Montalbetti. Dante fue electo Concejal en 1983 y por el sistema de sorteo para quienes ocuparían dos o cuatro años, él cumplió con los dos primeros. Seguidamente trabajó en Obras Públicas, en el Corralón y estuvo ligado a las funciones del Municipio, acompañando a Montalbetti. Fue Delegado departamental y participó de la compra del terreno para el Comité local en calle Santa Fe. Durante el gobierno del Dr. Gonzalo Toselli también estuvo ligado a través de su militancia y participación. Está casado con Marta Acosta y tienen dos hijas: Betina y Natalia, y cinco nietos. Se desempeñó en la Asociación Cooperadora de la Escuela Técnica. En este momento ha dejado paso a los más jóvenes en la militancia activa, pero sigue acompañando al radicalismo.

Luciano Scarafía: Nació el 19 de junio de 1932. Vino a Sunchales a los 17 años, se casó con Lidia Mitri en 1958 y tuvieron 2 hijos, Viviana y Alberto. Tiene 3 nietos. Cursó la primaria y la secundaria en la escuela de artes y oficios de Moisés Ville. Ni bien llegó a Sunchales trabajó un año y medio en TAINDU Talleres Industriales, empresa importante en aquellos años en la fabricación de grandes máquinas, heladeras eléctricas, tornos, máquinas para carpinterías, calderas para la industria lechera, etc. Luego del cierre, instaló una carpintería en sociedad con Delmo Peterlín, en la cual trabajó durante 34 años, dedicándose en paralelo a la actividad agropecuaria, en un campo que llegaron a comprar en aquellos tiempos. Como pequeña reseña de su participación en la sociedad sunchalense, podemos nombrar que fue miembro de la Comisión Directiva del Tiro Federal durante varios años, Concejal del Primer Cuerpo Deliberativo de la ciudad en el período 1973-1976; Secretario General del P.D.P., delegado al Congreso Provincial y Nacional del mismo; participó en la gestión ante la Fuerza Aérea Argentina para la fundación del Aero Club Sunchales y miembro de la Comisión Directiva del mismo durante más de diez años, fue tesorero de la Sociedad Rural durante doce años, presidente de la Cooperativa TransCoop de Servicios de Urgencia, gestionando la adquisición del primer avión sanitario con que contó Sunchales. Fue uno de los fundadores del primer Servicio de Emergencias de Sunchales (S.U.S.), luego Alerta, delegado en las Asambleas de Sancor Seguros Coop. Ltda., delegado de las Asambleas de Banco Rural Coop. Ltda. y candidato a Intendente por el P.D.P. en el año 1983.

Daniel Domingo Elizalde: 79 años de edad, nacido en la provincia de Entre Ríos, arribó a la localidad de Sunchales en 1963. Durante 2 años aproximadamente trabajó en la empresa Maccario, luego 2 años en la fábrica Rotania, y después se dedicó de forma independiente a la construcción. Entre las obras se encuentran: la Comisaría de Sunchales, la Escuela de Educación Técnica, el Colegio San José, etc.; pero la mayor parte de su trabajo la realizó como contratista en SanCor C.U.L. Fue iniciador de la Vecinal del Barrio 9 de Julio, en donde vivió toda su vida, y con la cual colaboró por 10 años. Durante 2 décadas fue militante activo del partido justicialista, por el cual sigue sosteniendo sus ideales políticos.

**Omar Actis:** Nació el 25 de noviembre de 1924. Hizo la primaria en la Escuela Fiscal, y la secundaria en la Escuela Industrial de Santa Fe. Ingresó a la Facultad de Ingeniería Química pero las huelgas, el servicio militar y el fallecimiento de su padre, le impidieron terminar sus estudios. Se instaló nuevamente en Sunchales a los 26 años, haciéndose cargo de la curtiembre con su hermano Walter, hasta 1985, año en que se la cedió a sus hijos. La empresa surge en 1912, en sus mejores épocas tenía 45 empleados y los principales compradores eran de Buenos Aires, ya que fabricaban suelas de zapato de muy buena calidad. También se desempeñó como docente desde 1951 hasta 1985, en el Colegio Nacional (hoy C. Steigleder). Fue presidente del Centro Comercial, cuando se gestó la idea de un banco cooperativo. Presidió también el Club Deportivo Libertad, inaugurándose durante esa época el salón de fiestas abovedado. Fue presidente y vicepresidente de la comisión del Banco Rural. Por esos años, se inauguró el edificio en donde hoy funciona Sancor Salud. Se casó con Dolly Viarengo en 1952, tienen dos hijos: Gustavo y Jorge, ocho nietos y una bisnieta. Pudo dejar a sus hijos la herencia de la educación y la docencia le dejó el afecto que sus alumnos aún le demuestran.

Jorge Isidro Mosso: Nació en Egusquiza el 26 de agosto de 1921, contando en la actualidad con 92 años de vida. Es hijo de Lorenzo Mosso y de Josefina Bomboero, quienes tuvieron 14 hijos siendo Jorge el nacimiento número 12. Completó el ciclo primario, en esa época de 4 años, en la escuela de la localidad y luego por invitación del director de la misma cursó un año más para acrecentar sus conocimientos. Durante su juventud acompañó a su padre y hermanos en tareas rurales hasta el año 1941. En 1942 a los 21 años, se radicó en Sunchales. Su primer trabajo, junto a sus hermanos, fue la puesta en marcha del bar

"MOSSO Hnos." ubicado en la esquina de Italia y Dentesano, donde actualmente se ubica el negocio de la familia Porporato. Se casó con Elsa Alesso con quien tuvo dos y Eduardo Mosso, y tiene 6 nietos. Al fihijos, Néstor nalizar la actividad en el bar, prestó servicios como empleado de la casa de comercio mayorista de los sres. Perotti Hnos., y luego de Cuesta y Cía., dedicado a ramos generales. También desarrolló la actividad de viajante para la venta de almacén y licores para casas mayoristas. Actualmente sigue una vida activa, acompañando a su hijo Néstor en los recreos de la Veterinaria. Ni bien llegado a nuestra ciudad comenzaba a dar sus primeros pasos en el estudio de la música, aprendiendo a tocar el bandoneón. Formó en primer lugar, parte del conjunto "LOS DADOS AZULES", luego la orquesta "SPLENDID" y posteriormente la orquesta "VICTOR". Más tarde formó parte de la "PEÑA DEL TANGO 12 DE JUNIO". Sus allegados opinan que tuvo una vida dedicada al esfuerzo, al trabajo, pensar en hacer raíces, donde los valores estuvieron y están presentes.

Amelio Ristorto: Nació en el campo de Sunchales, un 21 de febrero de 1918. Pasó su niñez en la zona rural y ayudó en las tareas que realizaban los mayores. Para cursar sus estudios primarios, estuvo pupilo en Rafaela, en el colegio de los curas. En 1951 se casó con Adelicia Tallone y desde hace más de 60 años están radicados en la zona urbana. De esa unión nacieron Graciela (fallecida) y Raquel. Tienen 6 nietos y 9 bisnietos. Amelio fue deportista del Club Atlético Unión e integró la Comisión Directiva. Su trayectoria por la institución estuvo comprometida con los objetivos de la entidad albiverde y se convirtió en un generoso colaborador. Toda su familia se integró al Club y participaron de sus actividades. Sus nietas María Cecilia y Liza Striker se destacaron en el básquet y su esposa integró la primera Subcomisión de Damas. La colaboración de toda la familia estuvo también incorporada a los famosos carnavales, la confección de carrozas y la preparación de las comparsas que distinguieron al Club Atlético Unión durante mucho tiempo. Amelio siempre atendió en forma simultánea sus quehaceres relacionados con lo agropecuario, pero estas funciones habituales no impidieron dedicar gran parte de su tiempo a la participación dentro de la institución deportiva. El Club Unión lo ha considerado socio honorario y lo considera un baluarte dentro de la historia recorrida, ejemplo para las generaciones futuras por su accionar participativo, responsable y generoso.

Alicia Alcira Aguirre de Singer: Nació el 12 de mayo de 1936, por lo que cuenta actualmente con 77 años. Viuda del Sr. Valentín Singer, fueron padres de 10 hijos: Adriana, Analía, Norberto (fallecido), Walter, Viviana, Marcela, Sergio, Fabián, Claudio y Jorge. Formó parte de Club de Madres de la Escuela Nº 6388 "Juan B.V. Mitri" durante cuarenta años. En ese lapso fue invalorable la labor desempeñada, en forma desinteresada. La institución educativa le reconoce y agradece infinitamente su tarea, ya que comenzó en la primera infancia de sus hijos y se extendió hasta hace pocos años. Ejemplos como el citado

son dignos de ser imitados por todos, sólo así podremos soñar con una sociedad más justa, participativa y solidaria.-

Rita Cattáneo de Galoppo: Mujer dinámica y entusiasta, de jóvenes 96 años de edad, que aún cultiva amistades y es una amante compañía para su familia. Integrantes de familia, Pedro Cattáneo y Luis Sala, figuran en la placa del mástil de la Plaza Libertad como primeros fundadores de la colonia. Cuando su hija concretó el título de maestra y decidió seguir sus estudios en Córdoba, allá se fueron sus padres como fieles guardianes. Todos sus nietos han seguido estudios superiores y ella siente el orgullo por esas conquistas. Disfruta de su bisnieto y sigue cultivando amistades con alegría y cordialidad. Dueña de una memoria envidiable, recuerda pasajes de la historia local, narrada por sus mayores, cuando por la noche se acercaban al fuerte para dormir y protegerse formando un círculo con los carros. Rita es una agradable abuela sunchalense que merece el respeto y admiración de su familia y de la población en general.-

Art. 2º) Entréguese copia de la presente y diploma correspondiente a cada uno/a de los/as antiguos/as pobladores/as de la ciudad de Sunchales en el Acto que a tal efecto se realizará el 19 de octubre de 2013.-

Art. 3°) Adjúntanse a la presente los fundamentos que avalan dicha distinción.-

Art. 40) Comuniquese, publiquese, archivese.-

///

Dada en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, a los dieciocho días del mes de octubre del año dos mil trece.-